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Задача партийных организаций сейчас 
состоит в том, чтобы развертыванием орга
низационной и политической работы умело 
направлять возросшую политическую актив
ность и инициативу коммунистов, добиваться, 
чтобы каждый коммунист становился пламен
ным пропагандистом исторических решений 
X IX  съезда партии и вожаком в борьбе за 
осущ ествление этих решений.

Внутрипартийную работу— 
на уровень новых задач

С О В Е Щ А Н И Е  К А Ф Е Д Р Ы

Великие доли, (которые вы 
двигает Коммунистическая пар
т и я  в  решениях XIX съезда, во
одушевляют советских людей да 
[новыо трудовые подвиги, рожда
ют новую великую энергию. Эти 
(решения, направленные на вы- 
(полнение главной задачи —  гго- 
/строения коммунистического об
щ ества в  нашей стране, пути 
(которого разработаны и  указаны 
товарищем Сталиным в его труде 
«Экономические проблемы социа
лизма ® СССР», предъявляют по
выш енные требовании к  каждой 
(первичной партийной организа- 
|ции, ж каждому члену партии.

Эти требования нашли яркое 
отражение в Уставе Коммуни- 
/стической партии Советского 
Союза.

Огромную роль' в борьбе за 
выполнение грандиозных задач 
(коммунистического строительства 
должна сыграть советская выс
ш ая школа, которой доверена 
подготовка для нашей страны 
шысокоидейных и  высококвали
фицированных специалистов.

Партийная организация наше- 
fro института в  текущем году 
направляла свою деятельность на 
у к р  епяение партиино-организац и- 
ш н ой  и  партийионполитичеекой 
|работы, н а  укрепление партий
ной и  государственной дисци- 
(плтшы, на усиление 'влияния 
Партии в  массах. Но в  деятель
ности партийной организации в  
1этом направлении есть немало 
упущений и недостатков. Так, 
(например, у нас широко развер
н у та  работа по повышению по
литического уровня членов и 
‘кандидатов в члены партии. Од
нако организовать учебу мало. 
;Надо на деле добиться усвоения 
/каждым членом и  кандидатом 
минимума знаний в> области мар
ксизма-ленинизма. Для этого не
обходимо (было, прежде всего, из
ж ить элементы формализма, осо
бенно в  вопросах организации и 
[контроля изучения коммунистами 
(марксистско - ленинской теории.

Контроль должен сведаться не 
(к формальной проверке того, 
■учится ли коммунист, или но 
(учится. Парторганизация обяза
н а  по существу разобраться в 
том;  как растет член партии в 
>i!дейно-полятичеоком отношении, 
выяснить это путем, например, 
‘беседы партийных руководителей 
с  занимающимися, путем орган и- 
,зации сем!инаров и конференций 
(по отдельным вопросам теории. 
, Партийные организации долж
ны  серьезно и  внимательно рабо
тать о кандидатами партии, до
биться. чтобы кандидатский 
стаж не был простой формально
стью и не 'Превышал предусмо
тренного Уставом срока. Он дол
жен стать надежной проверкой 
/кандидата перед прпеоюм в  чле
ны партии. Между тем работа с 
(кандидатами в  члены КПСС на 
(ряде факультетов слаба. Парт
организация физико-механическо
го факультета, рассматривая на 
ювоем собрании заявление канди
дата в  члены КПСС т. Д. Л .  Пан
кова, кандидатский стаж которо
го насчитывает 8 лет, решила 
продлить его еще на 6 месяцев 
вследствие недостаточной поли
тической подготовленности тов. 
Панкова. Возникает вопрос, к а 
кую воспитательную работу с

/кандидатами в  члены партии ве- 
(ла парторганизация этого фа
культета, если ее кандидат не 
подготовил себя для вступления 
В партию в  течение 8 лет, и 
(следует ли  такого товарища во- 
Юбще принимать в  партию?

Партийная организация, как  
этого требует Устав партии, 
должна иметь тесную связь со 
всеми общественными организа
циями, направлять их  деятель
ность, проводить воспитательную 
работу среди всех звеньев кол

лектива. Однако, если комсомоль
ские и профсоюзные организа
ции не оставались без внимания 
партийных бюро и  партийного 
комитета, то добровольными об
ществами —  Досааф, Красный 
Крест, ДСО «Наука» —  партор
ганизации занимались явно недо
статочно.

XIX съезд партии в  директи
вах но пятому пятилетнему пла
ну развития CGCP н а  1951 —  
1955 годы предусматривает уве
личение роста научных кадров, 
примерно, вдвое. Следовательно, 
перед институтом стоит ответ
ственная и почетная задача по 
подготовке научных кадров через 
аспирантуру, по привлечению в 
аспирантуру инженеров с произ
водства. и созданию необходимых 
условий для их нормальной рабо
ты. Но этот участок работы ос
тавляет желать много лучшего.

Неблагополучно обстоит дето в 
институте и  с  подготовкой док

торантов, хотя многие доценгн. 
кандидаты технических наук 
имеют достаточно разработанные 
материалы для завершения своих 
диссертационных работ. Партий
ным организациям факультетов 
предстоит сейчас большая работа 
по обеспечению выполнения ин
ститутом плана подготовки науч
ных кадров.

Критические замечания ком
мунистов, высказанные н а  па.р- 
тийных собраниях, в  подавляю
щем большинстве учтены и по 
ним принимаются необходимые 
меры. В основном этп замечания 
относились к  фактам расхлябан
ности и бесхозяйственности, к  
недостаткам в жилищно-бытовых 
условиях. По нельзя н е  отме
тить, что отдельные коммунисты 
еще игнорируют критические' за 
мечания в их адрес, а  партийные 
организации воврем я не сдела
ли 'из этого соответствующих вы 
водов, не наказали зажимщиков 
критики. Каждая парторганиза
ция впредь должна решительнее 
бороться с расхлябанностью и 
бесхозяйственным ведением дела, 
проявлять повседневную заботу 
об улучшении культурно-быто
вых условий студентов, препода
вателей, рабочих и  служащих 
института, развертывать само
критику и особенно критику сни
зу, воспитывать коммунистов в 
духе непримиримости к  недо
статкам.

В свете того, каК выполняют
ся и что .мешает выполнению ос
новных положений Устава, па/р- 
Тии и задач, вытекающих из ре
шений XIX съезда КПСС, долж
но проходить отчетно-выборное 
собрание парторганизации наше
го института. Оно должно серьез
но проанализировать работу ор
ганизации, вскрыть все имею
щиеся недостатки.

Кафедра электроизоляционной 
и кабельной техники провела за
седание, посвященное изучению 
материалов XIX съезда КПСС. В 
обсуждении этих материалов при
няли активное участие все со
трудники кафедры. Большинство 
из них самокритично отнеслось к 
своей работе, указало, что кол
лектив еще недостаточно активно 
участвует в практическом разре
шении задач, поставленных 
съездом.

Профессор В. Т. Ренне отме
тил, что принятое кафедрой 
основное направление на укреп
ление творческого содружества с 
заводами и  научно-исследователь
скими институтами является пра
вильным и отвечает задачам, по
ставленным перед работниками 
науки XIX съездом. В последнее 
время создана комплексная брига
да, в которую вошли работники 
завода и кафедры электрических

печей и электроизоляционной и 
кабельной техники нашего ин
ститута. Это служит дальнейшим 
укреплением работы по содруже
ству.

Другие сотрудники кафедры 
указывали в своих выступлениях 
на нерегулярную проверку до
говоров по содружеству, что за
частую приводит к  ослаблению 
активности обеих сторон. В ка
честве примера был приведен до
говор с заводом. «Электроаппа
рат».

Заведующий кафедрой про
фессор М. М. Михайлов отметил, 
что преподавателям необходимо 
отразить в своих лекциях задачи 
электроизоляционной промыш
ленности в пятой пятилетке. 
Этой теме будет посвящено в 
декабре собрание студентов I и 
II курсов.

(Затем т. Михайлов говорил о

большой ответственности работ
ников кафедры за выпускаемых 
инженеров. Рост технической 
оснащенности предприятий, авто
матизация и подъем культуры 
производства требуют высококва
лифицированных специалистов. 
Это обязывает весь коллектив ка
федры бороться за укреплеике 
д и с ц и п л и н ы  среди студентов, за 
повышение успеваемости.

Кафедра предложила кураторам 
усилить воспитательную работу в  
группах, вести постоянное на
блюдение за посещаемостью и ус
певаемостью студентов.

Все работники кафедры сейчас 
с большим интересом изучают 
исторические материалы XIX 
съезда партии и гениальный труд 
И. В. Сталина «Экономические 
проблемы социализма в СССР».

В. МАКСИМОВА,
ассистент

Глубже изучать марксистско-ленинскую теорию
Гениальный труд П. В. Сталина 

«Экономические проблемы социа
лизма в СССР», исторические ре
ш е т я  XIX съезда КПСС указы 
вают работникам социально-эко
номических кафедр высших учеб
ных заведений их задачи в* борь
бе за идейно-теоретическое вос
питание советского студенчества.

Руководствуясь этими истори
ческими материалами, кафедры 
марксизма-ленинизма, и  политэко
номии нашего института проде
лали значительную работу по 
повышению качества лекций и 
семинарских занятий. На заседа
ниях кафедр чаще обсуждаются 
стенограммы лекций и семинар
ских занятий, содержание и ме
тодика их проведения. Обсужде
ние носит более критический ха
рактер.

Значительно больше внимания 
стЗчЛО уделяться работе студентов 
над изучением курсов маркспзма- 
и ен и н и эт  и политэкономии. В 
результате этого наблюдается 
неуклонный рост успеваемости по 
социально-экономическим дисци
плинам.

На протяжении октября и ноя
бря этого года преподаватели к а 
федры марксизма-ленинизма про
вели совещания с комсомольски
м и и профсоюзными активами 
групп и курсов с обсуждением 
на них качества работы отдель
ных студентов, трупп и курсов.

Однако, несмотря на положи
тельные примеры по постановке 
изучения студентами 'социально- 
экономических дисциплин, в этом 
вопросе у нас все еще имеются 
существенные недостатки.

Нередко случается, что отдель
ные студенты, а  инощ а и груп
пы плохо готовятся к  семинар
ским занятиям, неудовлетвори
тельно отвечают на поставлен
ные вопросы.

Так, например, студенты 
219-й  группы гидротехнического 
факультета дважды явились на 
занятия по основам марксизма- 
ленинизма. неподготовленными,- в 
результате чего оба занятии бы
ли сорваны. Такие ж е случаи 
имелись и в  труппе 124/1 . Си
стематически неудовлетворитель
но готовятся к  занятиям по это

му предмету студенты 111, 181, 
Д84, 236 , 166/3  групп. Совер
шенно ясно, что семинарские за 
н ятия в  этих группах проходят 
неинтересно, на низком уровне.

Деканатам, партийным и ком
сомольским бюро соответствую
щих факультетов необходимо сде
лать из этого правильные выво
ды и впредь больше уделять вни
мания вопросу изучения студен
тами социально - экономических 
дисциплин, н е  пропуская ни  од
ного случая нерадивого, формаль
ного отношения отдельных сту
дентов к  изучению общественных 
паук.

Много еще предстоит порабо
тать и  кафедрам для улучшения 
качества преподавания. Хотя 
идейно-теоретическое содержание 
многих семинарских занятий и 
лекций кафедр марксизма-ле
нинизма и политэкономии в  це
лом и отвечает предъявляемым 
требованиям, все ж е имеются 
случаи чтения лекций на низком 
идейном уровне.

В этом отношении отличаются 
(лекции! старшего преподавателя 
[кафедры политэкономии т. Брас
лавского. В прошлом учебном 
тоду кафедра, обсуждая стено
грамму лекции т. Браславского 
на тему: «Социалистическое пла
нирование народного хозяйства. 
Закон стоимости и деньги при 
социализме», признала ее неудо
влетворительной. Кафедра потрс- 
б'овала от т. Браславского ко
ренным образом улучшить подго
товку к  лекциям и  повысить их 
идейно-теоретическое содержание. 
Но т. Браславский, очевидно, но 
извлек уроков из этой критики. В 
текущем учебном году им была 
прочитана лекция н а  тему: «Со- 
диалистическая собственность », 
которая опять признана, кафед
рой не только неудовлетвори
тельной. но и идейно порочной. 
В лекции плохо были отражены 
работа II. В. Сталина «Экономи
ческие проблемы социализма в 
СССР» и  решения XIX съезда 
Партии, хотя от всех преподава
телей кафедры требовалось поло
жить в основу своей деятельно
сти' эти исторические документы.

Повинен в этом и заведующий

кафедрой политэкономии проф. 
•Кадачигов, который не проверил 
лекций тов. Браславского, пре
жде чем последние были прочи
таны перед аудиторией (хотя об 
этом и было решение кафедры), 
способствуя тем самым распро
странению лекций низких по 
своему идейно-теоретическому 
содержанию.

Много нареканий вызывает 
также качество преподавания 
старшего преподавателя кафедры 
марксизма-ленинизма тов. Миле- 
жика и доц. Горячевой.

Причиной подобных фактов 
является плохое состояние науч
ной работы на кафедрах. За по
следние 5 лет эти кафедры не 
дали ни одной научной статьи, 
сотрудниками кафедр не было 
защищено ни одной диссерта
ции. При этом совершенно не
удовлетворительно работают и 
сами заведующие кафедр —  
проф. Кадачигов и доц. Пучков.

Дирекция и  партийные орга
низации должны уделять больше 
внимания улучшению качества 
преподавания социально - эконо
мических дисциплин и  принять 
самые решительные меры к  'Под
нятию научной работы н а  ка
федрах марксизма-ленинизма и 
политэкономии.

Преподавание общественных 
наук необходимо вести в  нераз
рывной связи с практикой ком
мунистического строительства, 
привлекать конкретный материал 
из современной политической, 
хозяйственной и культурной 
жизни нашей страны, стран на
родной демократии, а  также из 
области международных отноше
ний.

В основу повседневной борьбы 
За дальнейшее улучшение лекци
онных и семинарских занятий 
преподаватели социально-эконо
мических кафедр должны поло- 
1жнть гениальное произведение 
И. В. Сталина «Экономические 
проблемы социализма в СССР» л 
исторические решения XIX еъезк 
(да па,ртпи.
К. ВИШ НЯКОВ-ВИШНЕВЕЦКИЙ, 

нультпроп парткома ЛПИ



Лабораторией техники вы 
соких напряжений электро- 
меканическото факультета 
проведена большая работа по 
исследованию электрической 
прочности изоляции крупных 
генефаторов, выпускаемых за
водом «Электросила».

На «нимке: коммунист ас
систент Н. А. Козырев! за. 
проведением исследований 
изоляции машин.

Б О Л Ь Ш Е  В Н И М А Н И Я  
П О Д Г О Т О В К Е  

П Р О П А Г А Н Д И С Т О В

Усилить партийное руководство  
н а у ч н о й  р а б о т о й

XIX съезд Коммунистической 
Партии 'Советского 'Союза в  своих 
директивах по пятому пятилет
нему плану развития СССР по
ставил перед парторганизациями 
научно-исследовательских и выс
ш их учебных заведений огром
ной важности задачи в  области 
науки.

Чтобы осуществить решение 
этих задач, .парторганизация н а 
шего института должна была пе
рестроить и улучш ить свою ра
боту по руководству научной 
деятельностью, значительно уси
лить внимание низовым партий
ным звеньям, систематически 
изучать и проверять работу ком
мунистов по выполнению этого 
постановления партии. Нужно 
помнить, что научная работа в 
высшем учебном заведении необ
ходима не только для того, что
бы решать ту  или иную сумму 
вопросов и тем обогатить нашу 
науку, не только для того, чтобы 
непрерывно росла квалификация 
преподавателей и через это по
вышалось качество преподава
ния. Научная работа в  высшем 
учебном заведении необходима 
потому, что она является обяза
тельным элементом подготовки 
молодого специалиста.

Мне кажется, что партком ин
ститута не уделяет достаточного 
внимания состоянию и перспек
тивам развития научной работы, 
•примирился с  существующим у 
пас в институте положением дел.

В настоящее время, по справ
ке научного отдела института, 
менее одной трети основного про
фессорско-преподавательского со
става принимает участие и хоз
договорных научно - исследова
тельских работах, причем по
следние, как правило, не подни
мают новых научных проблем, 
связанных с дальнейшим разви
тием народного хозяйства, а. 
представляют собою узкопракти
ческие темы, вызванные теку 
щими нуждами производства и 
строительства. Не более несколь
ких десятков преподавателей ра
ботает над своими диссертация
ми. Основная же масса профес
сорско-преподавательского соста
в а  должна вести научную работу 
по так  называемым кафедраль
ным (госбюджетным) темам.

За исключением весьма, не

большого числа кафедр, госбюд
жетная тематика мелка, распы
лена, как  распыляются и  силы 
преподавателей, не показывает 
лица кафедры, как  правило, не 
дает ценных практических ре
зультатов. При этом на ряде к а 
федр совсем не охвачены научной 
работой многие преподаватели.

Отсутствие необходимого фи
нансирования, материально-тех
нической базы и хорошего' снаб
жения, а  такж е наличие пере
грузки учебно-производственной 
работой не позволяют кафедрам 
поднять большую проблемную т е 
матику.

В силу этого' в нагрузку пре
подавателям (во второй половине 
рабочего дня) включаются, как 
научная работа, написание ста
тьи, исследование весьма узкого 
вопроса или темы, записанной 
за одиночкой-исполнителем и 
планируемой на несколько лет. 
II все это делается для того, 
чтобы соблюсти форму.

С таким формальным отноше
нием к  научной работе мириться 
ни в  коем случае нельзя. Необ
ходимо, чтобы партийные орга
низации кафедр, факультетов и 
партком института направили 
научную' работу в  институте на 
решение задач, поставленных 
XIX съездом партии перед совет
ской высшей школой. Необходимо 
покончить с кустарщиной, пере
смотреть существующий план на
учной работы кафедр.

Если сил на одной кафедре 
мало, необходимо двум-трем род
ственным кафедрам практиковать 
комплексную разработку темы, 
привлечь больше молодых науч
ных работников, студентов, при
влечь людей с заводов и фабрик.

Мы имеем и сейчас некоторые 
возможности ставить серьезные 
научные работы по госбюджету и 
за счет хоздоговорной тематики. 
И если бы в институте разверст
ка ассигнований на научные ра
боты, оборудование, ремонт по
следнего, а  такж е отчислений по 
научному отделу производилась 
по-партийному, планово и орга
низованно, то мы могли бы под
нять значительно большее число 
тем проблемного характера.

Для этого, конечно, потребуют
ся и новые дополнительные ассиг
нования средств, ш таты, новое

ооорудование и приборы, так  как 
из ничего ничего не делается. 
И здесь нужно прямо сказать —  
беспомощности дирекции в  ре
шении таких вопросов в МВО 
•СССР должен быть положен (ре
шительный конец. Общественное 
мнение должно сыграть огром
ную роль и его обязан созда
вать, в первую очередь, наш 
партком.

Руководство института не 
имеет никакого права бесконечно 
'Отговариваться и убеждать, что 
в  МВО невозможно получить ас
сигнований, штатов, оборудова
ния. Ведь есть нее органы, стоя
щие повыше М'ВО и способные 
понять важность решения нуж
ны х проблем.

Наконец, наш институт обя
зан навести порядок в своем соб
ственном хозяйстве. Тут, несом
ненно, решающую ,роль должны 
сыграть первичные парторгани
зации и партком. Уже несколько 
лет мы говорим о несоответствии 
материально -технической базы в 
части производства различных 
вспомогательных работ и снабже
ния, а  воз и поныне стоит на 
одном и том же месте. Уже всем 
известно в  институте, что адми
нистративно - хозяйственное ру
ководство института является 
тормозом для успешного хода н а
учны х работ.

Мне лично непонятно, почему 
при наличии у научного отдела 
фонда заработной платы ему не 
разрешают расширить свои ма
стерские, чтобы в них были и 
стеклодувные, и  столярные, и 
монтажные, и  прочие отделения? 
Почему не прекращается и всем 
известное «самоснабжение» (т. е. 
снабжение лабораторий силами 
научных работников, рабочих и 
другого персонала), весьма доро
го обходящееся институту и при
водящее к  срыву работы?

Партийный комитет обязан по
требовать от всех своих органи
заций, от всех хозяйственных ра
ботников управления и, раньше 
всего, от руководящих работни
ков —  коммунистов партийного 
отношения к  выполнению реше
ний XIX съезда партии о науке, 
строгого соблюдения нового Уста
ва партии.

В. ГУРЬЕВ , член КПСС

В этом году в сети партийного 
просвещения нашего института 
работают 50 кружков по изуче
нию истории Коммунистической 
партии Советского Союза. В них 
овладевает марксистско-ленин
ской теорией около 600 человек.

Постановка работы в этих 
кружках во многом зависит от 
теоретической подготовки их ру
ководителей, от их умения пра
вильно, доходчиво, в увлекатель
ной форме излагать изучаемый 
материал. Поэтому на каждую 
партийную организацию возла
гается серьезная ответственность 
за подбор и подготовку квалифи
цированных пропагандистских 
кадров.

Одной из форм теоретической 
и методической учебы пропаган
дистов являются постоянно дей
ствующие семинары. Ряд таких 
семинаров работает при библио
теке партийного комитета нашего 
института. Нынче на них обсуж
дались такие темы, как «Борьба 
за создание социал-демократиче
ской рабочей партии в России», 
«Образование Российской социал- 
демократической рабочей партии» 
и многие другие. На этих семи
нарах раскрываются основные 
вопросы той или иной темы, ука
зывается, как увязывать истори
ческие факты с современностью, 
пропагандисты получают методи
ческие указания в вопросах рас
пределения учебного материала по 
занятиям, но подбору литерату
ры, делятся опытом работы.

Активно посещают семинары 
руководители кружков тт. Бай- 
кин, Меньшиков, Афонькин, Гор
дин, Алексеева, Иванова, Журин. 
Это оказывает им значительную 
помощь в пропагандистской ра
боте. В руководимых этими това
рищами кружках хорошая дис
циплина, занятия проходят ж и
во, интересно.

Однако еще далеко не все про
пагандисты осознали необходи
мость систематического повыше
ния своего теоретического уровня 
и методического мастерства.

Товарищи Целовальников, Стол- 
штейн, Вечерук, Соболев, Логинов 
и ряд других пренебрегают по
мощью, которую могли бы ока
зать им семинары, не посещают 
их. А секретари парторганизаций 
не сочли нужным поинтересо
ваться участием этих руководи
телей кружков в работе семина
ров.

Работа коммунистов над повы
шением своего идейно-политиче
ского уровня требует неослабного 
внимания, помощи и контроля со 
стороны партийных организаций. 
II это обязывает каждого партий
ного руководителя прежде всего 
проявлять заботу о подготовке 
пропагандистских кадров, ибо 
пропагандист —  это центральная 
фигура партийного просвещения.

Е. ПАНФЕРОВА,
заведующая библиотекой 
парткома

К онденсаторны м  отделом  к а 
ф едры  техники вы соких н а 

пряж ений  р а зр аб о та н о  овыше 
20 различны х типов вы соко
вольтны х 'конденсаторов. Э ти 
ми конденсаторам и  снабж ено 
более 30 научн о-исследователь
ских институтов и  10 зав о д о в  
наш ей страны .

К о нд енсаторная  группа в е 
д ет  научно-исследовательскую  
р а б о ту  по р азр аб о тк е  конден- 
сатц р о в  д л я  продольной  к о м 
пенсации дальни х  линий п е р е 
дачи . В научно-исследователь- 
окой работе  активное  участие 
пр и ним а ю т .коммунисты.

Н а  снимке: электром онтеры  
ком м унист  В. М . А рзам асц ев  
и В. М. К оровкин, з а  сборкой 
к о н ден сатора  д л я  одного из 
зав о д о в  Л ен и н гр ад а .

Одно решение-не помощь

Г л а в н а я  з а д а ч а
Главная задача как партий-, 

ной, так  и комсомольской орга
низаций на факультетах состоит 
сейчас в том, чтобы мобилизо
вать всех студентов н а  лучшую 
подготовку к экзаменационной 
сессии. Партийная группа треть
его курса энергомашинострои- 
тельного факультета всю работу 
в этом направлении проводит в 
тесном контакте с комсомольской 
организацией. Подавляющее боль
шинство наших коммунистов —  
передовики в учебе, дисциплини
рованные товарищи. Все они ве

дут общественную работу, многие 
работают агитаторами. Член пар
тии т. Першин руководит ком
сомольской организацией курса.

В налаживании партийной 
работы в  группах нам помогает 
партийное бюро факультета, осо
бенно секретарь т . Полянский.

Но, несмотря на то, что пар
тийная группа главное внимание 
уделяет академической работе, 
мы еще не сумели возглавить 
подготовку всех студентов к  эк 
заменационной сессии.

Неблагополучно у нас обстоит

дело и с дисциплинои отдельных 
коммунистов. Товарищи Добрер 
и Молчанов, например, не посе
щали партийных собрании, их 
поведение пришлось обсудить на 
заседании партбюро факультета.

Эти факты товорят о том, что 
внутрипартийная работа в груп
пе требует дальнейшего улучше
ния. Вся она должна быть под
чинена одной цели —  организа
ции отличной и хорошей учебы 
студентов нашего курса.

М. ЛЕВИНСОН, 
партгруппорг

Важнейшей стороной деятель
ности общественных и партий
ных организаций в  институте яв
ляется мобилизация студентов на 
успешную учебу. Партийное бю
ро физико-механического факуль
тета в  текущем семестре стара
лось помочь своей комсомольской 
организации наладить эту сторо
ну работы.

В середине семестра на засе
дании партбюро был заслушан и 
обсужден доклад секретаря орга
низации ВЛКСМ факультета т . Пе
ровского об академической рабо
те. В результате обсуждения бы
ли вскрыты факты очень плохого 
положения с учебой в  156-й 
группе и в ряде других групп. 
На основе этого комсомольской 
организации были даны ценные 
практические советы, хорошие 
пожелания по улучшению учеб
ной работы.

Но следует отметить, что в 
важнейших вопросах жизни ин
ститута партийное бюро физико- 
механического факультета оказа
лось непоследовательным. Обсу
див состояние академической ра
боты и приняв соответствующее 
решение, оно на этом успокои
лось. Некоторые члены бюро не 
выполнили своих обещаний, не 
помогли конкретным делом уст

ранить недостатки в  академиче
ской работе. Никто из членов 
партбюро не побывал, например, 
в  156 -й группе, чтобы н а  место 
вскрыть причины ее отставания, 
хотя на заседании об этом гово
рилось.

Проводило партбюро работу с  
кураторами, но далеко не доста
точную, ибо работа кураторов 
улучшилась лишь незначительно. 
На совещании кураторов выясни
лось, что некоторые из них еще 
вовсе не побывали в  группах, а  
другие посещают их очень редко.

10 декабря по инициативе 
партбюро проводилось совещание 
факультетского актива, где об
суждался вопрос о подготовке к 
ответственнейшему этапу в жиз
ни высшей школы —  к  экзаме
национной сессии. Однако и это 
хорошее мероприятие, нацелив
шее студентов на успешную под
готовку к  экзаменам, может 
остаться неосуществленным, если 
партийное бюро не изменит сти
ля своей работы. Надо понять, 
что академическая работа —  
это не только забота одного чле
на бюро, ответственного за этот 
участок, а  дело всего бюро в  це
лом. ЯШИН, 

студент физико-механиче
ского факультета



п о в с е д н е в н о  р у к о в о д и т ь  НуЖна не м е л о ч н а я  о п е к а ,  
РАБОТОЙ а г и т а т о р о в  а  д е л о в о е  р у к о в о д с т в о

А г итац яо н но-м ас с ова я работа 
■среди трудящихся является од
ним из серьезнейших участков 
партийной работы. К сожалению, 
некоторые наши коммунисты не 
хотят этого понять. Прежде все
го, это касается руководителя на
шего агитколлектива т . Пухова, 
который слишком мало занимает
ся  организацией агитационной 
работы.

Я остановлюсь на фактах, 
имевших место в  руководстве 
агитгруппой инженерно-экономи
ческого факультета. Агитаторы 
этого факультета второй год ве
дут работу среди жильцов 1-го 
корпуса дома N° 65 по Лесному 
проспекту. Здесь 207 квартир. За 
каждым агитатором, таким обра
зом, закреплено по 14— 15 квар
тир. Нагрузка очень большая, и 
понятно, что при таком положе
нии агитационно-массовая работа 
имеет много недостатков.

Особенно большие трудности 
мы испытывали в  период выбор
ной кампании. Я, как  старший 
агитатор, в прошлом году не

сколько раз просила т . Пухова 
передать часть квартир агитато
рам другого факультета. Вместо 
этого нам в  помощь выделили 

' пять коммунистов из парторгани
зации управления. Работали они 
слабо, так как  их парторганиза
ция проводимой ими агитацион
ной работой не интересовалась.

Нынче уже- ©место пяти  в по
мощь нашему коллективу дали 
только двух коммунистов из этой 
же парторганизации. Но оиять 
это сделали лишь формально. Ни 
т. Васильев —  работник клуба, 
ни т . Широков— комендант 4-го 
корпуса к  работе не приступили, 
семинары агитаторов не посеща
ют, да и вообще их трудно разы
скать. Один из них ссылается на 
занятость, другой —  на заня
тость и болезнь. Пыталась я по 
этому поводу говорить с  секрета
рем парторганизации управления 
т . Сторонкиным, но от этого ни
чего не изменилось.

В любом деле важную роль 
играет умело» планирование ра
боты.

Как же поставлен этот вопрос 
в  нашем агитколлективе?

Долгое время мы вообще рабо
тали без всякого плана. Вздумает 
т. Пухов провести семинар —  в  
срочном порядке извещает об этом 
старших агитаторов, а  уже они, 
сбиваясь с  ног, разыскивают сво
их агитаторов. Ясно, что при 
этом на семинары приходило

лишь несколько человек. Сам же 
заведующий агитколлективом ма
ло интересуется судьбой семи
наров, ибо постоянно на них от
сутствует.

На декабрь мы получили пер
вый план. Но он изобилует не
достатками. Чувствуется, что к 
его составлению отнеслись также 
формально.

Взять хотя бы первый пункт 
этого плана. В нем было намече
но проведение 1 декабря экскур
сии в Музей € . М. Кирова. В со
ответствии с  этим агитаторы ин
женерно-экономического факуль
тета срочно побывали в закреп
ленных за ними квартирах и со
ставили списки желающих посе
тить музей. Но когда это было 
сделано, оказалось, что никакой 
договоренности с музеем на 1 
декабря нет, что экскурсию мы 
можем провести не раньше 5 де
кабря, что отсутствуют транс
порт и средства на него.

Много усилий пришлось при
ложить, чтобы провести экскур
сию в намеченный день. Однако 
т. Пухов отнесся к  этому без
участно.

Не продуманы также, второй, 
третий и ряд других пунктов 
этого плана. На 2 декабря, н а
пример, запланировано проведе
ние в агитпункте беседы на т е 
му: «Пятый пятилетний план—  
новый крупный шаг по пути пе
рехода от социализма к  комму
низму». Агитаторы обязаны обес
печить явку на эту 'беседу, хотя 
эту тему они осветили в инди
видуальных беседах на кварти
рах избирателей.

Плохо работает и наш агит
пункт. Агитаторы справедливо 
жалуются на то, что он часто за
крыт.

Для того, чтобы агитационно- 
массовая работа отвечала требо
ваниям сегодняшнего дня, агита
торами нужно повседневно руко
водить, помогать им, учить их. 
Нужно всемерно поднимать авто
ритет агитаторов, а для этого 
необходимо помогать им положи
тельно разрешать вопросы и ж а
лобы трудящихся, с  которыми 
они обращаются к  своим агита
торам. Об этом, в первую оче
редь, мне кажется, должен забо
титься руководитель агитколлек
тива, а Партийная организация 
должна контролировать и помо
гать ему в работе.

М. СЕРГЕЕВА, 
старший агитатор инже
нерно-экономического фа
культета

«(ВЛКСМ проводит свою работу 
под руководством Коммунистиче
ской партии Советского Союза... 
Работа местных организаций 
ВЛКСМ направляется и контро
лируется соответствующими 
.. .партийными организациями ». 
Эти предельно ясные положения, 
изложенные в  Уставе КПСС, я в 
ляются отправным пунктом в 
деятельности партийных органи
заций по руководству комсомо
лом.

Однако партийное бюро наше
го факультета в руководстве ком
сомольской организацией допу
скает, на мой взгляд, излишнюю 
опеку. Так, например, члены 
партийного бюро требуют от от
ветственных за. тот или иной 
сектор бюро ВЛКСМ информации 
о всех больших и малых меро
приятиях, проводимых в груп
пах, на курсах. Но при этом во
все не проявляется интереса к 
тому, как, на каком принципе 
эти мероприятия проходят.

Когда, проводились производ
ственные совещания, ответствен

ный за  академический сектор 
партбюро электромеханического 
факультета т. Макаров постоян
но узнавал, где прошли и будут- 
проводиться совещания, требовал 
график. А вот как готовятся эти 
совещания, как они проходят —  
тов. Макаров не интересовал
ся, хотя этим следовало заинте
ресоваться прежде всего. Именно 
в подготовке производственных 
совещаний комсомольское бюро 
проявило много формализма. В 
некоторых группах эти совеща
ния вовсе не готовились, комсо
мольское бюро не учло ряда во
просов, а  партбюро во-время не 
помогло, не подсказало. В резуль
тате некоторые совещания не да
ли ожидаемого результата.

То ж е самое происходит и в 
других вопросах. Требуя, напри
мер, отчет 0' проведенных агита
торами беседах, никто из членов 
партбюро не спрашивает, как  
комсомольские организации орга
низуют учебу агитаторов, как 
помогают им в  подготовке бесед 
и  т . д. Между тем в  этом деле 
больше, чем в  каком-либо дру

гом, нужен совет старших, .опыт
ных товарищей. У них мы дол
жны учиться стилю работы, они 
должны указать нам, на каких 
принципах надо строить комсо
мольскую (работу, какие формы 
и методы лучш е использовать. 
Нам, Комсомольском активистам, 
постоянно нуж на деловая по
мощь коммунистов, а  не опека в 
мелочах.

Желательно было бы, чтобы 
члены партийного бюро глубже 
вникали в  жизнь комсомольской 
организации и не считали бы за 
грех побывать в группе н а  со
брании, н а  беседе, на вечерах 
отдыха. Там они могут увидеть, 
как работает комсомольский а к 
тив, оценить его деятельность на 
деле, а  не по сводкам, во-время 
помочь исправить ошибку.

Но такой помощи мы ища. не 
видим.

Н. ПОДСТАВКИН,
секретарь бюро ВЛКСМ элек
тромеханического факультета

К чему приводит бесплановость

Жде^ помощи 
кулЬшкомиссии профкома

.’Клуб ЛПИ должен быть цен
тром культурно-массовой работы 
среди наших студентов. Но в  н а 
стоящее время он далек от вы 
полнения этой роли.

Из-за недостатка помещении в 
клубе нет возможности создать 
нормальные условия даже для 
лекционной работы, хотя в этом 
году значительно возросло коли
чество проводимых -лекций, орга
низованы четыре лектория.

Не может быть такж е речи и 
о настоящей творческой работе 
кружков студенческой самодея
тельности, если заниматься им 
приходится в  маленьких проход- 
ных комнатах или искать место 
для работы в  общежитиях.

Понятно, что при такой поста
новке дела отдельные мероприя
тия-студентами посещаются пло
хо. А ведь можно было бы до
биться куда лучшего положения, 

м ц зЬ л я  бы клуб в -своей работе не 
был одинок.

В отчетном докладе на про
шедшей в ноябре конференции 

. председатель профкома т. Столя- 
г ров, отметив, что культкомисси-

ей профкома проделана значи
тельная работа, указал такж е и 
на недостатки. И вот одним из 
крупных недостатков является 
плохая связь этой комиссии с 
клубом, -слабое ее руководство 
художественной самодеятель
ностью и другими важными 
участками культмассовой ра
боты. Не пыталась комиссия по
мочь клубу наладить связь со 
студенческими советами красных 
уголков, которые могли бы ока
зать большую помощь в  плани
ровании клубной работы с уче
том запросов студентов, ® орга
низации вечеров. Не подняла она 
и такого насущного для клуба 
вопроса, как расширение поме
щения.

Хотелось бы, чтобы -культко- 
миссия профкома, наладила тес
ную связь с  правлением клуба 
и практически помогла- клубу з а 
нять то место в культурно-мас
совой работе среди студентов, ко
торое он по  праву должен за
нимать.

КОРОБИЦЫН,
начальник клуба ЛПИ

Лаборатория полиграфических 
машин играет большую роль в  
деле обеспечения учебного про
цесса различными учебными по
собиями и руководствами.

Лаборатория располагает до
статочным штатом квалифициро
ванных рабочих, ’чтобы успешно 
справиться с поставленными пе
ред нею задачами.

II все же эти задачи коллекти
вом лаборатории выполняются не 
полностью.

Посмотрим, в чем ж е тут дело? 
Прежде всего обращает на себя 
внимание вопиющий факт, что 
работа в  лаборатории произво
дится беспланово, самотеком. Нам 
часто совершенно неизвестно, что 
мы будем делать в  текущем ме
сяце и тем более в следующем 
квартале. Такая постановка- ра
боты является но существу глав
ным тормозом. Не имея перспек
тивного годового плана, коллек
тив лаборатории лишен возмож
ности • произвести правильную 
расстановку сил, рационально 
организовать свой труд, заранее 
обеспечить своевременный вы 
пуск своей продукции, а, наобо
рот, вынужден работать всле
пую, очень неравномерно, с 
большими недогрузками. Чтобы 
обеспечить рабочих работой, при
ходится принимать заказы со 
стороны, в то  время как многие 
кафедры института испытывают 
острую необходимость в  учебных 
пособиях и руководствах.

Вообще существует следующий 
порядок планирования нашей ра
боты. Учебным отделом институ
та  составляется перспективный 
годовой план, который затем 
утверждается в Министерстве 
высшего образования. В порядоч
ном хозяйстве планы составля
ются прежде, чем приступают к 
делу. Но совершенно непонятно.

почему у нас план представляет
ся в конце года.

Такое положение имеет место 
в нашей лаборатории полиграфи
ческих машин. Только в ноябре 
(в ноябре!) 1952 года лаборато
рия получила план на 1952 
год. Теперь спрашивается, могло 
ли руководство лаборатории мо
билизовать свой коллектив на 
выполнение этого плана? Нет, 
не могло. Кто виноват в том, 
что план этот не будет выпол
нен? Учебный отдел института. 
А ведь ему позарез нужны учеб
ные пособия и  руководства. Их 
с  нетерпением ждут ты сячи на
ш их студентов.

Рабочие знают, что студентам 
очень нужны пособия и руковод
ства к  практическим работам, и 
они с любовыо выполнят подоб
ные заказы , становясь всегда в 
таком случае н а  стахановские 
вахты, но вся беда здесь в том, 
что учебный отдел института не 
сумел организовать в  этом на
правлении свою работу.

После этого может’ ли итти 
речь о выполнении коллективом 
лаборатории тех обязанностей, 
которые ей поручены?

Есть и еще ряд фактов, до
стойных острой сатиры, которые 
также являются тормозом свое
временного выпуска, продукции.

В подтверждение этого можно 
привести следующий пример из 
нашей действительности.

Лаборатория полиграфических 
машин получила недавно заказ 
изготовить учебное пособие (ав
тор т. Баскаков) для практиче
ских заданий по начертательной 
геометрии, для чего потребова
лось около шестисот килограммов 
бумаги.

Увидев перед собою требование 
на такое количество бумаги, н а
чальник отдела снабжения т. Гу
ров, очевидно, следуя излюблен
но й склонности «принципиаль
ных начальников» думать, что 
требуют всегда больше того, 
чем нужно-, зачеркнул шестьсот 
и написал: «Четыреста». Харак
терно, что -при этом он не удо- 
сужился осведомиться, а сколько 
же в действительности нужно, но 
лишь глубокомысленно изрек: 
«Пусть все знают, как  ее (оче
видно, бумагу. —  Ред.) трудно 
доставать!»

Это, впрочем, привычка но 
только- т . Гурова. Есть еще в 
нашем институте «принципиаль
ные начальники», которые без 
надобности любят «поводить за 
нос», делая вид, что им досмерти 
дорога государственная копейка, 
а  на самом деле приносят своей 
волокитой действительный ущерб 
государству.

Так получилось с  последним 
срочным учебным заказом (посо
бие автора Баскакова), который 
благодаря вот такой волоките не 
с-мог дойти до студентов в нуж 
ное время. Вначале не было- 
транспорта, чтобы подвести со 
склада бумагу, затем .оказалось, 
что бумага завалена и ее не из
влечь из-под груды стульев.

Таких случаев сколько угодно.
Мне кажется, что партийная 

организация в лице парткома ин
ститута вмешается в  эти вопро
сы и поможет учебному отделу 
института, некоторым коммуни
стам из административно-хозяй
ственной части и из бухгалтерии 
коренным образом перестроить 
свою работу.

А . КИРЕЕВ, ^
заведующий лабораторией 
полиграфических машин

Н а снимке: технический со

вет  на зав о д е  «М еталлоком би

нат» о бсу ж дает  результаты  

работы  ком плексной бригады  

по внедрению  кали бровки  у г

ловой  стали, -рассчитанной п о  

новом у методу. Э тот метод 

р а сч ет а  калибровки  р а зр а б о 

тан  коллективом  каф едры  п л а 

стической обработки  м еталл о в  

под руководством  коммуниста 

проф. В. С. С мирнова.



Поразительное равнодушие
Представьте себе, товарищи, помечтает о том счастливом вре-

такую картину: две девушки, пени, когда, сможет напиться
напрягая все силы, с  трудом вдоволь чистой, шипучей воды, 
толкают в  гору груженную углем 1 пока надо довольствоваться 
вагонетку; по их лицам катятся водой из-под крана, иногда тс- 
грязные капли йота, а часто и плой, иногда холодной, но всегда
слезы. Картина не из радостных, подозрительной чистоты.
А. увидеть ее можно в централь- Славится наша котельная еще
ной котельной нашего инсти- своими донками (паровыми насо-
тута. сами). До чего же капризные су-

Очень давно, пять лет назад, э™ Нет ',т 1 >  *ня’ 
аа производственном совещании 7 Ы их н6 Р&ионтировали. 
отдела главный механик т. Пруд- Ск»льк0 “ “I1™110 затрачено тру
пиков изрек благородное обеща- и государственных средств, 
аие механизировать подвозку овольм  потеряно .времени. Куда 
угля. «Обещанного три года «  Д ™ евл е  «ыло бы купить 
вдут» —  говорит русская но- Два новых “ «><>“ “  Но 
сдоввда. Но она, впрочем, уста- делают, 
рела для главного механика: Сейта« приходится работать 
Прошло но три года, а  целых на whom электрическом насосе 
пять лет, однако в котельной ™  ™  правилам технической 
продолжают работать дедовскими эксплуатации котла запрещается, 
способами. Правда, в начале 4 Декаоря это чуть не привело к  
отопительного сезона нынче бы- В нота*ю <*«ПГ в=езап- 
ли сделаны первые шаги к  об- но выключили ток. Котел оыл на 
легчению тяжелого труда людей: полноц мощности, а  питать его 
в котельную привезли лебедку, нечем: электронасос не ра- 
установили блоки, провели не- 00тал> а  донки неисправны. При- 
пытавие и... на том дело кончи- шлось сДелать аварийную оста- 
ли. Рабочие же ионрежнему вы- Н0ВКУ ®отла* 
биваются из сил» Нельзя умолчать и о оеоиоряд-

ке на путях. Все пути завалены
Не лучше организован и труд щлаком, который вывозится от

кочегаров. В котельной нет хо- случая к случаю. Линия дляпод-
роших лопат, ломов. Шлак при- возки ш лака разбита, и не ре-
ходится ломать рельсом весом в монтируется. Только несчастный

, г -  тлтт„  случаи, видимо, может вывести
6о кг. Условия раооты исклю h i- на время нашо начальство из
тельно тяжелые. тупого равнодушия. Чтобы не

С незапамятных времен стоит быть толословным, приведу факт,
в центральной котельной почер- 20 ноября с. г. при вывозке
невший от времени и  грязи «тп- шлака из котельной раоотница
тан». Когда-то он нес добрую Е- Ерошина повредила руку со-
службу: поил кочегаров гсипяче- скочившей с поворотного круга
ной водой. Но теперь по воле вагонеткой. Круг был неисирав-
начальника цеха т . Чеканова ста- ньш, на что не раз указывалось
рый медный «титан» стал укра- и мастеру, и начальнику цеха,
шением. Он стоит в углу котель- Со всеми этими вопросами мы
ной «ни нужды, ни заботы не не раз обращались к мастеру це-
зная». «Титан» старо! Рабо- ха Лукину, к  начальнику це- 
чих 'решили поить газированной
водой. Для этого в другом углу ха т - 1еканову, к  главному ме-
котельной, напротив старого ханику т. Прудникову. Но везде
«титана», поставили новенький наши просьбы встречали только
свежепокрашенный ларек. Прав- поразительное равнодушие.
да, вывески на Может ’быть печатное слово
внутри его установлена машинка ^  нашпх води_
для выраоотки тазированнои J » устное
воды. И когда кочегару особенно телей с м ь н е е - ,ем ^ ™ ое;
жарко, томит жажда, он с на- Д. ТРОФИМОВ,
деждой взглянет на ларек и... кочегар ОГМ

ОТ Р Е Д А К Ц И И
Факты о ненормальных условиях труда рабочих центральной 

котельной отдела главного механика, изложенные в печатаемом 
сегодня письме т. Трофимова, подтверждены инженером по технике 

безопасности т. Новиковым. Начальник отдела главного механика 
т. Прудников, несмотря на неоднократные предупреждения и требо
вания, безответственно относится к устранению нарушений правил 
техники безопасности. Об этом свидетельствует такой факт:

5 мая, перед началом ремонтных работ, т. Новиков предложил  
т. Прудникову провести ряд мероприятий по технике безопасности 
в связи с подготовкой к новому отопительному сезону, но это пред
ложение постигла та ж е судьба, что и все предыдущие. Только 
15 ноября т. Прудников направил предписание начальникам цехов 
для исполнения.

Редакция надеется, что дирекция и партийный комитет потре
буют от коммуниста т. Прудникова выполнения советского законо
дательства об охране труда.

О Т В Е Т Ы  С Т У Д Е Н Т А М
Некоторые делегаты  отчетно-выборной конференции BJ1KCM и проф

кома института обратились в дирекцию со следующими вопросами:
1. Когда начнет работать фабрика-кухня при студгородке института?
2. Когда окончится строительство стадиона и почему оно задерж и

вается?
3. Возможно ли наладить работу гардеробов, ибо пока они явно не 

справляю тся со своими задачами?
4. Возможно ли улучшить сообщение с институтом?
Д ирекция отвечает на перечисленные вопросы.

1. Фабрика-кухня вступит в 
строй в  январе 1953 г. В на
стоящее время внутренние 
строительные 'работы в основном 
окончены и ведется монтаж обо
рудования.

2. Строительство стадиона не 
производится из-за отсутствия 
технической документации и 
средств. Дирекция института 
неоднократно обращалась в Ми
нистерство высшего образования 
СССР по этому вопросу, но полу
чила отказ в лимитах на проек
тирование и  в ассигновании на 
строительство стадиона в  1952 
году.

В нестоящее время дирекция 
вновь обратилась в Министерство

высшего образования с просьбой 
о выделении соответствующих 
лимитов на проектирование и 
средств на строительство стадио
на в 1953 году.

3. Для улучшения работы 
гардероба на новый, 1953 кален
дарный год получены дополни
тельные штаты обслуживающего 
персонала и подготовляются до
полнительные помещения для 
гардеробных.

К началу второго семестра 
этот вопрос будет решен.

4. Дирекция института обра
тилась в Трамвайно-троллейбус
ное управление г. Ленинграда с 
просьбой увеличить количество

трамвайных поездов в институт 
в часы «пик».

Трамвайно-троллейбусное уп
равление пошло нам навстречу я  
увеличило количество поездов, 
(маршруты № 23, № 2 6 ). Кро
ме того, специально для студен
тов института в  9 чаю. 03 мин. 
на остановку «Первый Мурин- 
ский» в течение десяти дней 
подавался порожний трамвайный 
поезд, следующий по маршруту 
№  9. К сожалению, этот трам
вай не заполнялся, и Трамвайно- 
троллейбусное управление было 
вынуждено его отменить.

Дирекция института

По следам наших выступлений
„Начальники- 
молчальники“

Партийный комитет обсудил 
заметку «Начальники -молчаль
ники», помещенную в № 43 га
зеты «Политехник», и признал 
критику правильной. Партийно
му 'бюро управления института 
предложено привлечь к партий
ной ответственности коммуни
стов, систематически игнорирую
щих критику газеты «Политех
ник» в их адрес.

Партийный комитет обсудил 
такж е заметку газеты «Политех
ник» под заголовком «Еще раз о 
языке газет и «молний» и 
предложил секретарям партий
ных бюро тт. Кугушеву, Земско
ву, Полянскому и Куляшову об
судить на заседаниях партбюро 
критические замечания, направ
ленные в их адрес.

„Когда от проектов 
перейдут к ;;елу“

У казан ны е в  письм е «К огда о т  
проектов п ерей дут  к делу» факты  
правильны . Д о  В еликой О тече
ственной войны  бы ло составлено 
несколько .проектов нового г а р а 
ж а , но в ж изнь они т а к  и не 
были 'проведены.

В настоящ ее врем я  д л я  вр е
менного укры тия автом аш ин о т  
снега приступили к  постройке д е 
ревянного сарая .

П остройка кап итальн ого  г а р а 
ж а  предусм отрена в пятилетием  
плане расш ирения института.

Б. БЕЛЬТИХИН

«Считаться с мнением коллектива»

В аж нейш им  условием вы полне
ния пятой  пятилетки, • к а к  под
черкнуто в  документах! XIX с ъ е з 
д а  партии, явл яется  строж ай ш ий 
реж им  экономии. С ъ езд  п отребо
в ал  от  всех  хозяйственны х и п ар 
тийны х органи зац ий  .неустанно 
заботиться  о разум ном  и эконом 
ном расходовании  государствен
ны х средств, потребовал усилить 
борьбу с бесхозяйственностью , 
ликвидировать непроизводитель
ные за тр а т ы  и использовать 
скры ты е резервы  р о ста  во  всех 
областях  н ародн ого  хозяйства.

О днако отдельны е работники  
наш его института не вы полняю т 
этих  требований. Т ак, по данны м  
бухгалтерии института одной 
только  каф едрой литейного про
изводства (зав. каф едрой  п р о 
фессор Ю. А. Н ехендзи), в тече
ние дв у х  л ет  «зам орож ено» неис
пользованны х м атериалов на сум 
му более 300 ты с. рублей.

Плюшкин: Гоголя на вас нет, д а  и ревизора тоже.

Под таким заголовком в газете 
«Политехник» была помещена 
корреспонденция члена комитета 
ВЛКСМ т. Синочкина, в  которой 
рассказывалось о ряде случаев 
на физико-механическом факуль
тете, когда студенты-комсомоль
цы далеко не оправдывают высо
кой чести быть именными сти
пендиатами.

Как сообщил редакции заме
ститель секретаря комсомольского 
бюро физико-механического фа
культета т . Киселе®, статья была 
обсуждена н а  заседании комсо
мольского бюро. Оно единодушно 
признало критику бездеятельно
сти указанных в статье именных 
стипендиатов, а  такж е критику 
порядка выдвижения кандидатов 
на именные стипендии на фа
культете правильной. Более того, 
т. Киселе® сообщил факты, гово
рящие о том, что названные в  
статье .фамилии далеко не исчер
пывают общего числа студентов, 
именных стипендиатов, уклоняю
щихся от общественной работы 
или лее не выполняющих ее.

Ответил редакции и замести
тель декана Н. П. Морозов. Хотя 
т. Морозов принципиально и  со
глашается со статьей, однако со
вершенно непонятно, почему он

«Будет ли наведен 
порядок?»

В «N5 31— 32 газеты «Политех
ник» от 22 сентября была опу
бликована корреспонденция «Бу
дет ли наведен порядок?», в  ко
торой говорилось о ненормальных 
условиях работы сотрудников бю
ро оформлений, вызванных от
сутствием надлежащей производ
ственной площади.

Сообщаю редакции, что ука
занные факты действительно 
имели место. Научным отделом 
неоднократно ставился вопрос пе
ред дирекцией института о пре
доставлении бюро оформлений 
специального помещения, и 
только 5 ноября данный вопрос 
был разрешен положительно.

Сейчас сотрудники бюро 

оформлений переведены в отдель

ное помещение.

Начальник научного отдела
В. ШИРЯЕВ

так настойчиво старается защ и
щать указанных в статье студен
тов. Очевидно, следует предполо
жить, что он путает два поня
тия — • студент-отличник и от
личный студент. Тем более плохо, 
что мнение деканата и мнение 
комсомольской организации не 
имеют ничего общего.

Справедливые упреки делает 
т. Морозов комсомольским органи
зациям, которые мало .работают с 
именными стипендиатами, не по
могают их общественному |росту. 
Не вызывают также сомнения 
мысли автора и о том, что Ми
нистерство высшего образования 
назначает сроки выдвижения 
кандидатов на именные стипен
дии, н е  позволяющие провести 
широкое обсуждение кандидатур, 
так как в  это время почти все 
студенты находятся на канику
лах.

Как выяснилось, в  статье была, 
допущена неточность. Студент 
Казбеков был только отстранен 
от работы секретаря курсового 
ш ро, но остался его членом.

Слова: «Он 'был выведен из со
става факультетского комсомоль
ского бюро с вынесением выгово
ра.» не соответствуют действи
тельности.

„Покончить 
с бесхозяйственностьюw

На заметку «Покончить с бес
хозяйственностью », опубликован
ную в  Л1? 33 от 29 сентября с. г., 
сообщаю, что факты, изложенные 
в ней, правильны. Сейчас приня
ты меры к упорядочению хране
ния угля на складах потребите
лей (из десяти котельных семь 
полностью н а  весь отопительный 
сезон обеспечены углем. В цент
ральную котельную уголь подает
ся регулярно).

Задержка в эксплуатации а в 

топогрузчика произошла по при

чине его освоения. До 1 декабря 

с. г. автопогрузчиком перефабота- 

но около полутора тысяч тонн 

груза.
Нач. транспортного отдела 

Н. БОРИСОВ
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